



Vorstandssitzung (VS04) vom 21. Juni 2018

Leitung: Marco Schori; Protokoll: Anne Herrmann

Anwesend: Anne Herrmann, Anjushka Merki, Michael Müller, Karen Poertzgen, Marco Schori,
Entschuldigt: Sophie Baumann, Moritz Brunold, Sebastian Drosselmeier, Thomas König

Marco begrüsst die Teilnehmer.

Protokoll

2018 03 08 – VS03

angenommen

2018 – GV02 – 0514

angenommen

Berichte

NOPP

- FaSek

Das FaSek bittet um einen Semesterbericht und hat die Möglichkeit erwähnt, dass SUB-X zu veranstalten. Statt Marco haben wir einen neuen Zuständigen beim FaSek. Den Semesterbericht machen Anne und Marco. Grundsätzlich interessiert, je nach Kapazität nehmen wir dieses Angebot in Angriff.

- Erhebung der Betreuungssituation

Die Umfrage wurde durchgeführt. Es haben ca. 100 Studierende teilgenommen. David Herrmann ist dabei, die Daten auszuwerten. Eine Schwierigkeit ist, dass das Erkenntnisinteresse sehr allgemein formuliert ist. Daher sollten noch spezifischere Forschungsfragen formuliert werden. Ausserdem wäre es gut wenn jemand aus dem Vorstand beim Auswerten mithilft: Karen erklärt sich dazu bereit. Sie macht einen Termin mit David.

Vorschläge:

- Wird die Betreuungssituation von den Masterstudierenden anders eingeschätzt als von den Bachelorstudent*innen?
- Wird die Betreuung schriftlicher Arbeiten anders beurteilt als die Betreuung anderer Aufgaben?
Gibt es einen Geschlechterspezifischen Unterschied in der Beurteilung der Betreuungssituation?
Sind die Leute grundsätzlich zufrieden mit der Qualität, aber unzufrieden mit der Quantität der Betreuung?

- Kommission zur Stärkung des Masters

Es sind viele Entscheidungen getroffen worden: Arbeitsgruppe Marketing (G. Brun, A. Müller & M. Müller; 5. Juli), Studiengruppen, stärkere Strukturierung des Masters (evtl. Bachelor), neue Kolloquien, Zusammenarbeit mit anderen Unis, Schreibwochen oder –Kurse (evtl. in Zusammenarbeit mit der Bibliothek).

Mängel sind bisher laut Michael: Es gibt keine Kennlernangebote, Studienstruktur (Pflichtfächer, Studien Beratung). Karen fügt an, dass gewisse Themenbereiche (zB nicht-PLP-Sachen) im Master nicht angeboten werden. Anjushka meint, dass die Umwandlung von Seminaren in Proseminare problematisch ist. Es wäre erstrebenswert interdisziplinäre Kurse anzubieten (reine Masterkurse) um ein grösseres Angebot zu schaffen. Sophie schreibt, sie begrüsse das Einrichten eines Kolloquiums zum Ausarbeiten von Forschungsfragen im Master. Ob ein Interesse daran besteht, den Philomaster auf Englisch zu machen, würde sich aus Umfragen zeigen müs-



sen. Dann würde das Institut offiziell Bilingual sein und alles müsste übersetzt werden. Ein attraktives Angebot wäre interuniversitäre Zusammenarbeit (s. nächster Punkt).

Kooperationen

- AG Ressort-Kooperationen

Kooperationen mit anderen Unis: wenn es interuniversitäre Zusammenarbeit gibt, würde das Institut gern auf die Fachschaft zurückgreifen. So könnten wir beim Bewerben o.ä. helfen. Am 05. Juli treffen sich G. Brun, A. Müller und Michael nochmals und besprechen die Aussenrepräsentation. Hinterher besprechen mit Karen. Marco gibt Michael unsere Werbematerialien.

Das Ressort sollte über den Sommer ausgearbeitet werden und wenn möglich ab nächstem Semester hochgefahren werden. In der Kommissionssitzung wurde angesprochen, dass die Zusammenarbeit mit anderen Universitäten über die Fachschaft organisiert werden könnte.

- Jonas Wittwer und reach.ch „Pizza, Philosophy and Science“

Am 22. August findet ein zusätzliches PPS statt. Michaela Egli (Uni Zürich) und Sven Streit (Uni Bern) werden das Thema ‚Medizinische Epistemologie und Evidenz-basierte Medizin‘ vorstellen. Er wird unsere Rolle übernehmen, da niemand von uns kann, da es zusätzlich kommt und wir nicht verpflichtet sind.

Angebote

- Philo-Wochenende

Update: Das Wochenende findet am Wochenende des **3 bis 5. Mai 2019** statt (eine Woche nach den Osterferien). Anuschka wird dies den Institutsmitgliedern noch mitteilen.

- Meta-phi

Editorische Arbeiten laufen noch. Sebastian ist ab September nicht mehr dabei, deshalb suchen wir neue Leute. Im September soll die nächste Ausgabe erscheinen.

- Schreibwerkstatt

Die Schreibwoche findet in der Woche vom 27. Bis 31. August 2018 statt.

Laufende und anstehende Aufgaben

Arbeitsgruppen

- AG Datenmigration

Es soll eine Möglichkeit zum Teilen und Bearbeiten von Dateien für den Vorstand bereitgestellt werden. Es soll auf eine Variante umgestiegen werden, welche möglichst optimale Nutzungsbedingungen für die Fachschaft bereithält. Ideal wäre eine Uni-interne Lösung. Möglichkeiten: Uni-intern, Serverplatz des Instituts erhalten (Client der Uni scheint nicht gut zu funktionieren); ILIAS (direkte Bearbeitung möglich?); eigenen Server betreiben (benötigt Standort im Institut).

Weiteres Vorgehen: Auf die Pendenz Liste setzen.

Verantwortlichkeit: Anuschka

Mitarbeit: Thomas

- AG LaTeX

Weiteres Vorgehen: Ist erst auf Ende nächstes Semester relevant. Tanja (Doktorandin bei C. Beisbart) hat sich bereiterklärt sich darum zu kümmern. M. Egg und G. Brun würden es an das Essaytutorium angliedern.

Verantwortlichkeit: Anuschka, Marco

Mitarbeit:



- TDS und BIT (Bachelor Informationstage)

Weiteres Vorgehen: Apéro, Tour und Vorstellung organisieren (mit Thomas Finanzen anschauen). Flyer für die nächsten Termine erstellen (Karen). BIT-Plakat ansehen (falls nötig überarbeiten; mit Sandra in Kontakt treten). Mit Dorit anschauen.

Verantwortlichkeit: Anne

- AG Restrukturierung Angebote

Die Angebote für die Student*innen werden weniger gut besucht. Es ist daher eine Überlegung wert, die Angebote zu überdenken und die Anzahl zu reduzieren. Vorschlag: Philocafe streichen. Oder auch ein Angebot ohne Philo-Basis.

Weiteres Vorgehen: Leute motivieren mitzumachen, Termine von vornherein planen.

Verantwortlichkeit: Sophie, Anjushka, Anne

Mitarbeit:

- AG Marketing

Im Anschluss an die Sitzung vom 5. Juli werden voraussichtlich einige Aufgaben (Überarbeitung von Broschüren, Online-Auftritt des Instituts/der FS, u.ä.) auf den Vorstand zukommen. Die Organisation und Kommunikation zwischen dieser „Kommission“ und dem Vorstand muss gewährleistet werden und allfällige Aufträge ausgeführt werden.

Weiteres Vorgehen:

Verantwortlichkeit: Marco, Karen

Mitarbeit:

Varia

- Rekrutierung neuer VS Mitglieder: Moritz und Sebastian gehen, bei Sophie und Karen ist der Verbleib unklar. Daher ganz konkret Stellen (Meta-Phi, Kommunikation) ausschreiben für den Vorstand: diejenigen die aufhören sollen ein kleines Schreiben über ihre Tätigkeit für die Fachschaft machen. Auch für die PLEP-Vertreter Nachfolger suchen.
- Sprach-Tandem D-E: Sophie tritt mit den Leuten in Kontakt und verfolgt das Projekt weiter.

Nächste Sitzung:

Ziel: Vorbereitung GV03

Datum: 06.09.2018

Aufgabenübersicht

Mitglied	Aufträge / Mitgliedschaft in AG	Erledigen bis:
Anjushka	Institutsmitgliedern Termin fürs Philoweekend mitteilen, AG Restrukturierung, Latex im Auge behalten	
Anne	Semesterbericht, Übernahme Newsletter, TDS und BIT, AG Restrukturierung	
Karen	David helfen beim Auswerten, Langfristig: Update Website, AG Marketing, Anne den Newsletter übergeben, Kelly wegen der PLEP-Studenten schreiben,	
Marco	Semesterbericht, AG Marketing, Vorbereiten nächster GV, AG Betreuungssituation, Kooperationen, TDS mit Anne, Latex im Auge behalten, Kontakt mit Moritz und Sebastian wegen der Stellenübergabe, Doodle	



Fachschaft Philosophie
Universität Bern
Länggassstrasse 49a
CH - 3012 Bern
fs-philosophie-owner@lists.unibe.ch

u^b

b
**UNIVERSITÄT
BERN**

Institut für Philosophie

Moritz			
Sebastian			
Sophie	AG Restrukturierung der Angebote		
Thomas			